



COMUNICADO DE PRENSA

De acuerdo a la información presentada en diferentes medios de comunicación, sobre el estado de situación del Hospital Temporal Parque de la Industria, aclaramos los siguiente:

- El hospital temporal es un hospital creado para atención de pacientes COVID específicamente, y debe responder a ello. Actualmente, es el hospital COVID con mejor dotación de recurso humano. Se cuenta con 671 contratistas, de los cuales solamente 27 personas son administrativas y el resto se dedica a la atención directa o indirecta a pacientes. Preocupados por la alta demanda de pacientes las autoridades del MSPAS autorizaron el inicio de 90 profesionales de salud para apoyo de los médicos y enfermeras.
- La disponibilidad de medicamentos se encuentra en 79%; de médico quirúrgico 74%. Se han realizado más de 600 solicitudes de pedido para intentar mantener el abastecimiento que con el incremento exponencial de pacientes, se consume rápidamente.
- Ante la situación antes descrita, reflexionamos con el personal asistencial en la necesidad de mantener la atención humanizada y de calidad a las personas que así lo requieran. Dejar a las personas morir en la calle, no es una opción para quienes nos dedicamos a salvar vidas. Sabemos que brindar acceso a oxígeno puede hacer la diferencia entre la vida o la muerte para una persona.
- Para poner en perspectiva la importancia que hemos dado al personal médico y paramédico, haciendo las tareas administrativas y de dirección técnica de todo el hospital, únicamente tenemos 4 médicos realizando el 100% de estas actividades que permiten viabilizar insumos dentro de los servicios y otras coordinaciones tales como traslados a hospitales de la red nacional.
- El hospital cuenta con oxígeno hospitalario de manera centralizada, así como cilindros con oxígeno hospitalario que garantiza el flujo continuo de gas médico a nuestros pacientes. Esta capacidad, será incrementada en los próximos días a 15,000 pies cúbicos.

- En enfermedad severa puede en ocasiones alterar el estado neurológico de los pacientes. Lo que por prescripción médica en algunos casos se utilizan medios de sujeción mecánica para evitar que la persona se autolesione.
- Se esta realizando las gestiones para obtener los medicamentos de sedo-analgésia necesarios ante el desabastecimiento del mercado a nivel nacional.
- La mortalidad por COVID19 en nuestro hospital en las ultimas semanas ha estado en un promedio de siete personas fallecidas, esto a pesar de los esfuerzos de nuestro personal médico y paramédico. Entendemos que esto, enluta a muchas familias guatemaltecas y nos hacemos solidarios con sus pérdidas. El día de hoy, fallecieron dos pacientes cuando se encontraban ya en el área de observación, bajo cuidados médicos y oxígeno. En ambos casos, al igual que en otros que han buscado atención en nuestro hospital, se les dio acceso a todos los cuidados que tenemos a mano para atenderles.
- Muchas personas se han acercado a buscar ayuda cuando la enfermedad ha ocasionado daños irreversibles. En ocasiones, por no haberse acercado a cualquier nosocomio por ayuda especializada. Invitamos a la población guatemalteca que no deje al tiempo la gestión oportuna de atención médica. Eso es la diferencia entre la vida o la muerte para algunas personas con enfermedades preexistentes.
- El Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social tiene canales oficiales de comunicación e invitamos a la población a informarse por estas vías sobre la situación de la pandemia en nuestro país.
- Hacemos un llamado a la población guatemalteca a mantener las medidas de protección personal, eso ayudará a reducir la tasa de contagios que se ha mantenido hasta la fecha y tendrá un impacto en la capacidad de atención en toda la red hospitalaria del país.

Reiteramos nuestro compromiso con la población guatemalteca de continuar brindando atención con calidad, calidez y profesionalismo.

¡JUNTOS SALDREMOS ADELANTE!